
Antrag zur nächsten Ratssitzungsreihe

 Änderung straßenverkehrsrechtlicher Vorschriften für mehr Sicherheit für

Fahrradfahrer – Ermöglichung von mehr farblich markierten Schutzstreifen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Bedburg-Hau beantragt, dass die Verwaltung 

beauftragt wird, das Bundesverkehrsministerium anzuschreiben und auf die Notwendigkeit 

zur Anderung straßenverkehrsrechtlicher Vorschriften hinzuweisen mit dem Ziel, die 

Mindestbreite der verbleibenden Kernfahrbahn bei farblicher Markierung von Schutzstreifen 

für Radfahrer aufzuheben und eine derartige Markierung auch außerorts zu ermoglichen. 

Begründung:

Die Bedeutung des Fahrrades als Fortbewegungsmittel hat spürbar zugenommen. Es 

besteht ein stärker Wunsch dieses häufiger als Alternative zum Auto einzusetzen. Zudem ist

der Ausbau und die Forderung des Zweiradverkehrs ein zunehmend stärker verfolgtes Ziel 

auf allen politischen Ebenen, zumal es eine bedeutsame Maßnahme zur Verringerung des 
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Schadstoffausstosses und zur Klimaverbesserung darstellt.

Ein notwendiger und gewichtiger Faktor zur Forderung des Zweiradfahrkehrs stellt die 

Verkehrssicherheit dar. Ziel muss es sein, wie in den Niederlanden, auf allen von 

Radfahrern benutzten Straßen eine großtmogliche Sicherheit zu schaffen.

Mehrere Pilotprojekte zur Anlage farblich gekennzeichneter Schutzstreifen außerorts führten

lt. Verwaltungsvorlage der Kommune Kranenburg durchweg zu positiven Ergebnissen. 

Dennoch wurden bislang keine Maßnahmen zur Anderung der straßenverkehrsrechtlichen 

Vorschriften ergriffen. 

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Wilhelm van Beek

(Fraktionsvorsitzender)

(Kopie: CDU-Fraktion, GRÜNE-Fraktion, FDP-Fraktion)


